

	L.	M.	M.	J.	V.	S.	D.
Junio	3	4	5	6	7	8	9
1.940	10	11	12	13	14	15	16
	17	18	19	20	21	22	23
	24	25	26	27	28	29	30

## Sorpresivamente Inglaterra Ha Iniciado Ofensiva Contra Fuerzas Germanas

**INGLESES EFECTUARON ALGUNOS DESEMBARCOS EN LAS COSTAS DE FRANCIA Y ENTRARON EN CONTACTO CON UNIDADES NAZIS.--**

Londres.—Un sorpresivo ataque de fuerzas expedicionarias inglesas soportó hoy la fuerza alemana en las costas del Canal de la Mancha, mediante transportes clandestinos. Es posible que estos ataques así como los que efectúan los aviones reales distraigan la atención del ejército alemán que se reconcentra para lanzar su ofensiva sobre las islas. De todas maneras los ataques causaron grandes pérdidas a los alemanes.

Berlín.—El Alto Mando Alemán informó que hoy ha continuado con extrema rapidez la ocupación de las costas del Atlántico cumpliéndose así con los términos del armisticio. Todas las bahías están cerradas a los británicos y con la conducta extremadamente amistosa de España para el eje Roma—Berlín, es seguro que toda Europa estará cerrada para Inglaterra y su comercio.

El Ministerio de Marina informa que tres barcos mercantes armados en guerra británicos fueron hundidos hoy, uno de ellos el Sanna es de doce mil toneladas. Un transporte inglés de siete mil toneladas fue torpedeado en el Canal de la Mancha, y dos aviones ingleses que intentaron bombardear el aeródromo de St. Vauger fueron derribados.

Berlín.—El Canciller Adolfo Hitler en forma sorpresiva y de incógnita visitó hoy París. El Führer se detuvo algunos momentos contemplando la tumba de Napoleón en el Hospital de los Lavanderos y los corresponsales informaron que hace pocos días ésta tenía las arcos de arena puestos por los franceses para defender el sepulcro, los mismos que fueron quitados por la visita de Hitler. Una sonrisa de íntima y severa satisfacción se dibujó en los labios del Canciller al divisar en su tope la bandera alemana sobre la famosa torre de Eiffel, que visitó detenidamente.

Moscú.—El Gobierno soviético aumentó hoy los días de trabajo semanales a seis y uno de descanso en su afán de aumentar la producción del país rojo, igualmente aumentó las horas de trabajo anunciándose por la radio que tal medida se tomaba para equiparar su producción a la de los países totalitarios y an-

te un inminente peligro de guerra.

Londres.—El General Weygand que tuvo importante y decidida actuación en la defensa francesa y que últimamente fuera citado para juzgarse en Consejo de Guerra se encuentra organizando un nuevo ejército con tropas francesas escapadas por Dunkerque y luchará junto a Gran Bretaña para conseguir la victoria final. Igualmente el ejército de Polonia que colabora estrechamente con su gobierno en destierro que está en Londres se está preparando eficientemente para el gran ataque.

Berlín.—Desde Madrid comunican que las baterías españolas de Gibraltar dispararon sus cañones antiséicos sobre un aeroplano francés que fue obligado a descender y sus pilotos internados en Algeciras.

Ankara.—El Primer Ministro turco anunció hoy a su Parlamento en sesión que Turquía había decidido definitivamente no entrar en la guerra ni tampoco declarar guerra a Italia. El Primer Ministro manifestó que en el pacto de ayuda firmado por Turquía con Inglaterra y Francia existe una cláusula que le permite no declarar la guerra a Rusia y como esta nación al ser consultada por Turquía sobre su efectividad del pacto firmado con los aliados, contestó que «consideraría como un acto hostil» la entrada de Turquía en la guerra, está liberada de su compromiso con Francia e Inglaterra.

Londres.—El Secretario de la Guerra informó hoy que los bombardeos aéreos del enemigo a Londres y todo el país continuarán pero es posible que se intensifiquen o se heche mano a otros métodos pero que en todo caso el país está preparado para defenderse en todos sus aspectos. Inglaterra dice un vocero militar está convertida hoy en una gran fortaleza capaz de resistir y rechazar cualquier ataque por sorpresivo que sea este o por extremos que sean los métodos de que se valga el enemigo.

Washington.—El Comité de armamentos anunció hoy al Congreso que han fracasado las gestiones que se hacían para que Ford convierta sus fábricas de automóviles camiones y tractores en fábrica de aviones destinados

## Encargado del Poder Cúmplala con la Ley para la entrega del Mando

Bajo este título, publica el diario «El Telégrafo» de Guayaquil, en su edición de ayer la siguiente información política:

Quito.—junio 25.—(RET) Diariamente ha venido ocupándose la prensa acerca si debe o no continuar el doctor Andrés F. Córdova en su calidad de Encargado del Poder Ejecutivo hasta el primero de septiembre próximo, fecha en que tomará posesión el nuevo Presidente Constitucional de la República doctor Carlos A. Arroyo del Río, o si deberá entregar la primera Magistratura en manos del Congreso el 10 de Agosto próximo a fin de que la Legislatura dé posesión de la Presidencia interina de la República al Presidente de la Cámara del Senado que resultare elegido el día de la instalación de las sesiones parlamentarias. Al rededor de este hecho que tiene grandes repercusiones para la vida política y administrativa del país hemos tratado de escuchar las opiniones en las esferas oficiales habiéndose dado a entender en forma tácita que el propósito del doctor Córdova consiste en dar estricto cumplimiento a la Constitución vigente y a la jurisprudencia sentada por la historia en el sentido de que se haga cargo el 10 de agosto de la Presidencia interina el último Presidente del Senado.

Más según manifestamos en otra oportunidad, al ser reelecto para presidir la Cámara proyecta el doctor Arroyo del Río y al ser designado para la Presidencia de Diputados el doctor Córdova, necesariamente ocurrirá la excusa del primero debido en consecuencia continuar el doctor Córdova en el ejercicio del Poder por corresponder, según el orden jerárquico establecido por la Carta Fundamental, a falta o excusa del Presidente del Senado.

## Técnicos de Aviación Norteamericana Llegaron a Quito

Quito, 26.—Hoy se iniciaron las conversaciones entre el Ministro de Defensa y los pilotos norteamericanos que llegaron ayer a Guayaquil los mismos que vienen a prestar sus servicios como técnicos aviadores para instruir a los oficiales de nuestra aviación.

dos a Inglaterra, parece que el gran fabricante desea que sus servicios sean utilizados única y exclusivamente para las Américas.

## El Consejo Directivo del Colegio Nacional "Olmedo", de Portoviejo,

CONSIDERANDO:

Que por Acuerdo Ejecutivo Nám. 847, del 17 del presente mes, ha sido aceptada la renuncia elevada por el señor Publio A. Falcont del cargo de Rector—Profesor del Establecimiento;

Que la labor del señor Falcont en el mencionado cargo se caracterizó por una consagración entusiasta y fructífera, relevada en múltiples manifestaciones de progreso;

Que es deber de justicia la expresión de reconocimiento a quienes han laborado tesoneramente por la cultura de la juventud y por mantener el prestigio del plantel,

ACUERDA:

1º.— Tributar, a nombre del Colegio Nacional «Olmedo», un voto de aplauso al señor don Publio A. Falcont Pazmiño, por su inteligente y laboriosa gestión directiva y de cátedra en el establecimiento;

2º.— Disponer que la Galería de los ex Rectores del Colegio sea honrada con el retrato del señor Falcont, y

3º.— Publicar el presente Acuerdo y enviar copia auténtica de él al distinguido ex Rector y educacionista.

DADO y firmado en la sala de sesiones del Consejo Directivo del Colegio Nacional «Olmedo», en Portoviejo, a veintiseis de junio de mil novecientos cuarenta.

El Vicerrector, Presidente.  
L. A. MENDOZA MOREIRA.  
El Secretario,  
Francisco ALARCON CEVALLOS.

## La Conferencia Panamericana

Quito, 26.—Después de dos días, el Gobierno resolverá definitivamente la asistencia del Ecuador a la Conferencia Panamericana, haciendo la designación del personal de la delegación ecuatoriana que seguramente será presidida por el Canciller y acompañado de su personal de Secretarios o Ministros Plenipotenciarios. La Conferencia se reunirá en La Habana entre el 20 de julio próximo.

## Para el Campeonato Nacional de Fútbol

Quito, 26.—El próximo domingo definiráse el campeonato provincial de fútbol a fin de saber cual equipo representará a Pichincha en el campeonato nacional que se llevará a cabo en Guayaquil. Los contendores finalistas del domingo serán Gladiador y Selección militar. Existe mucho entusiasmo en todas las esferas por presenciar este partido sin saberse cuál sea el ganador, aunque concédese ligero chance al Gladiador, por ser más canchero.

## Visita del Alcalde de Lima

Quito, 26.—El viernes llegará a Guayaquil el Alcalde de Lima, y el sábado vendrá a esta Capital. Será recepcionado por las autoridades locales.

## Ecuador seguirá considerando a Francia como País beligerante

Quito, 26.—La Cancillería informó que mientras no comunique el Gobierno de París con el cual tiene relaciones el Gobierno ecuatoriano, seguirá considerándose a Francia como país beligerante pero a haber firmado la paz con Alemania. Asimismo, se declaró que de conformidad con la política norteamericana defendida y sostenida por el Ecuador, nuestro país no reconocerá territorios tomados por la fuerza. Esta declaración tuvo su motivo en la pregunta hecha a este Corresponsal el Canciller de que si el Ecuador reconocía los territorios ocupados por Alemania en Francia así como si el Ecuador seguiría considerando a Francia como país beligerante.

DIARIO MANABITA

Año VII | Portoviejo, Junio 27 de 1.940. | N° 1928

# El cisma de los liberales manabitas

VA acentuándose la veracidad de la información relacionada con el viaje del señor doctor Carlos Arroyo del Río a esta ciudad, viaje que se ha inspirado en la urgencia de allanar las dificultades surgidas entre los afiliados al Liberalismo manabita, a raíz de los acontecimientos del 5 del mes en curso.

LA Junta Suprema, que debía fallar sobre la legalidad o ilegalidad de las actuaciones de la Asamblea Provincial y reconocer como válida la designación del Directorio que se hubiere hecho de acuerdo con las disposiciones estatutarias, ha optado por delegar a uno de los más destacados elementos del Partido para que logre conciliar los ánimos exaltados de los grupos y restablecer la unidad liberal manabita que, a decir verdad, no ha tenido sino una expresión de apariencia y casi nunca se ha arraigado en la identificación de los intereses políticos o de los principios doctrinarios. Queremos pensar que la actitud de la Junta Suprema, frente al divorcio del Liberalismo seccional, es la que menos se acomoda a las funciones de una entidad que ha sido llamada a obrar como Juez en un caso contencioso y difícil. Pueda que esa actitud merezca el calificativo de prudente o de tímida, y que se haya inspirado en los más sinceros sentimientos de unión; pero nadie discutirá que afecta profundamente a la organización partidista, en donde deben relevarse con toda prominencia las líneas de la disciplina y de la subordinación a los preceptos de la carta fundamental respectiva.

SUFICIENTE documentación ha debido reooger la máxima entidad del Liberalismo para no errar en sus decisiones y fallos y sentar de una vez el precedente honrado y enérgico que ponga término a mistificaciones y fraudes, a coartadas preparadas de antemano, denunciadoras de un estado de anormalidad, cuando no, de punibles corruptelas. La Dirección Suprema de un Partido político no debe dejarse abatir por los vendavales del interés personal o de la pasión pueblerina, ni colocarse al servicio de causas extrañas, de posiciones indecorosas, por más que ellas provengan de los grupos de mayor fuerza y de mayor proximidad a los campos influyentes de la vida nacional. Más, todavía, si se trata de un Partido llamado a remozar y vigorizar su existencia, ya que no es posible alcanzar estas finalidades, si no es echando al suelo las viejas y censurables prácticas que ha creado el afán acomodaticio o la ambición de mando. Por respetables que sean la figura y la intervención del Delegado, quedarán en pie muchas interrogaciones para descubrir la causa real, legítima, del renunciamento hecho por la Junta Suprema del Liberalismo a tomar una resolución urgente y terminante en el problema creado por los liberales manabitas.

ES seguro que la intervención del señor doctor Arroyo del Río en este enojoso asunto podrá lograr efectos saludables, pero que serán momentáneos, desgraciadamente, si dicho Delegado no penetra en las profundidades de las causas que han motivado la desunión de sus correligionarios en esta provincia. Porque realmente interesa saber qué es lo que ha dividido a la familia liberal manabita, si son las divergencias de opiniones exteriorizadas en momentos de descontrol emocional o si es el golpe de la emulación proyectada hacia la conquista de los beneficios con que se anuncia la próxima administración. En este último caso, toca al doctor Arroyo del Río distinguir entre los genuinamente liberales y los que por obra de circunstancias han sido empujados a pactar con el Liberalismo: el Partido puede confiar en los primeros, más no en los segundos, porque el arraigo de la convicción es más seguro y fecundo que el de las imposiciones o el del reclutamiento a base de promesas.

MUCHO tendrá que observar el doctor Arroyo del Río cuando se enfrente al Liberalismo vacío e interesado que generalmente se practica en Manabí. Los conmlitones de Alfaro han ido cayendo, uno a uno, en las sombras del olvido, para ser suplantados por un partidismo espurio y adocenado, vanidoso y liviano, que puede ser advertido sólo a través de registros presupuestarios. Los liberales, en la forma en que lo fueran Gabriel Macías Rivadeneira, los hermanos Cevallos Mielles y otros celosos convencidos de la doctrina, han caído para siempre y de ellos no queda sino borrosos contornos en el recuerdo de las jornadas políticas. El doctor Arroyo del Río pedirá advertir un sinnúmero de contradicciones — las contradicciones que fatalmente existen en toda la República — entre la teoría liberal y la práctica que realizan los que aquí gobiernan en nombre del Liberalismo. Tal vez este recorrido por Manabí, le muestre al desnudo los defectos y los vicios en que ha caído el Partido, y lo lleve a interesarse por una obra de purificación ideológica y de subordinación a los programas políticos respectivos. I será esto último quizá el beneficio que para la entidad pueda derivarse de la visita que realice a Manabí.

## Siempre La Esperanza Deja Una Puerta Abierta...

JAMAS HAY QUE DESALENTARSE. LO QUE NO VINO ESTA SEMANA PUEDE SER EN LA PROXIMA.

Una insignificancia invertido cada semana con verdadero tesón y fé, en la compra de billetes de la Lotería de Guayaquil, puede realizar el milagro esperado. Piense en el sorteo de los.

# S/. 60.000 29 de Junio

## PRIMER PREMIO. EL ENTERO S/. 6.— El Plan de Premios S/. 120.000

LOTERIA DE GUAYAQUIL — LO HARA RICO A Ud. —

### Interesan Comprar Semillas Oleaginosas

Ministerio de Agricultura.— Qui to, Junio 11 de 1.940. Señor Presidente Cámara de Comercio. Portoviejo.

La firma "Maritime Trading Company" de 1013 Elm Avenue, Long Beach, California, está interesada en comprar en el Ecuador semillas oleaginosas, especialmente la llamada nuez del Brasil (coco chileno entre nosotros), semillas de ajonjolí, de cartamo o azafrán romí, y de higuierillas, según se desprende de la comunicación que el señor Vice—Cónsul del Ecuador en los Angeles ha dirigido a nuestra Cancillería, la que a su vez se ha servido transcribir a este Departamento en el oficio N° 189—DC—144, de 29 del mes de mayo pasado, cuya copia remito a usted adjunto para que se sirva hacerla trascender a miembros de ese Centro que estuvieran en la posibilidad de exportar los productos mencionados.

De manera especial, recomiendo a usted que, en el caso de haber algunos interesados en la negociación de estas semillas, envíen directamente a la firma interesada las muestras en las cantidades indicadas por el señor Vice—Cónsul, indicando los precios c. i. f., las cantidades disponibles y los períodos de producción.

Al acusarme recibo, sírvase usted darme a conocer los nombres de los exportadores que se interesaran en realizar este negocio y

### L L E G Ó L L E G Ó

La famosa y acreditada Kola MALTINA NECTAR FRUTAL, GINGIRET, APERITIVA, LIMONADA y NARANJADA, las Kolas que no admiten rival en su genero por su esmerado aseo en la fabricación. Pídala hoy mismo a su Agente y Distribuidor exclusivo para esta ciudad Sr. Angel Villalobos Poggio, calle Bolívar y Rocafuerte.

Portoviejo: Junio 10 de 1940.

que, en consecuencia, procedieran atender la petición de muestras, información de precios etc., para que este Ministerio pueda poner en conocimiento de la Cancillería De usted, atentamente, Alfredo PEÑAHERRERA V., Subsecretario de Agricultura y Comercio Interno.

Ministerio de Relaciones Exteriores.—29 de Mayo de 1.940, Señor Ministro de Agricultura Presente.

Para su conocimiento y con el ruego de que se sirva atender a la petición que en la misma se formula, me cumple transcribir a usted la siguiente nota recibida del representante consular del Ecuador en los Angeles:

"Consulado del Ecuador.—Los Angeles, California, EE. UU. de A.—N° 32.—Mayo 15 de 1940.— Señor Ministro: Me es grato poner en conocimiento de usted que la firma "Maritime Trading Company" de 1013 Elm Avenue, Long Beach, California, se halla interesada en la importación en gran escala de semillas oleaginosas del Ecuador. Dicha firma desea principalmente: la llamada nuez del Brasil [coco chileno entre nosotros], semillas de ajonjolí, de cartamo o azafán romí, de higuierillas, etc.—También interesa en barbasco o raíz cubeo timbre, con un contenido garantizado de a 5% de "rotonal".—En consecuencia agradecería al señor Ministro poner se en relación con quienes podrían interesarse y pedirles que envíen a la mencionada firma muestras de cantidades de uno a dos kilos, cotizando sus precios, de ser posible c. i. f., e indicando las cantidades disponibles, período de producción, etc.—Soy del señor Ministro atento y seguro servidor,

### Aquí estoy

¿Por qué aguardas con impaciencia las cosas?

Si son inútiles para tu vida, inútiles también aguardarlas. Si son necesarias, ellas vendrán y vendrán a tiempo.

¿Crees tú que la vida se equivocará? ¿Piensas que el manzano dará una manzana menos de las que debe dar en la estación? ¿Imaginas que va a olvidar el rosal alguna rosa?

La espuela de su deseo sería como el afán de esos industriales que maduran la fruta fuera de tiempo para más pronto enviarla a los mercados: Sería como el ansia del niño que bebe limonada antes de que acabe de disolverse el azúcar.

"Yo no puedo vivir sin esto", dices, Di más bien: "No puedo vivir con este deseo".

Si escondes tu heredad en lo hondo de tu corazón y sólo dejas que asome una quieta, dulce y suspirada esperanza, más pronto de lo que imaginas lo soñado llegará sonriendo y te dirá. "Aquí estoy". AMADO NERVO.

### SIEMPRE A SUS ORDENES

Y seguimos sirviendo al público y alumnado manabita Imprenta y Papelería RAMÍREZ.

(f) José A. Baquero C., Vice—Cónsul.

Ruégole acusarme recibo. Soy de usted atento y seguro servidor, Por el Ministro el Subsecretario, (f) Jorge PEREZ SERRANO.



REMITIDO.

## Síguese Aumentando Cisma En La Familia Liberal Manabita

AGRUPACION PRESIDIDA POR DR. OSWALDO LOOR ACABA DE COMETER ACTO VIOLENTO CON UN LIBELAL DISTINGUIDO

Portoviejo, a 26 de junio de 1940.  
Señor doctor  
Oswaldo Loor Moreira  
Ciudad.

Sumamente complacido, por que hay cancelaciones que honran, he leído su atenta comunicación en la que se sirve comunicarme que la entidad liberal por usted presidida acordó cancelar mi nombramiento como Tesorero de la Junta Provincial del Partido Liberal Radical, por cuanto he dudado de la legalidad constitutiva, como Junta Provincial del Partido Liberal Radical a la entidad parcial del partido que preside usted.

No solamente yo he dudado de la susodicha legalidad, sino que la Junta Suprema, autoridad máxima del partido, no ha reconocido como a Junta Provincial del Partido Liberal Radical, la entidad que usted preside, cuando ha resuelto comisionar al señor doctor Carlos Alberto Arroyo del Río para que solucione la controversia, y al comunicarle a usted este particular, no se dirige como a Presidente de la JUNTA PROVINCIAL DEL PARTIDO, sino como a señor doctor Oswaldo Loor M.

Para su conocimiento, tengo el agrado de transcribirle el oficio N° 47, de fecha 19 de los corrientes, del señor Director Supremo del Partido Liberal Radical, que me ha dirigido, después de informarse, en copia, de la comunicación que dirigí a usted el día 10 de los corrientes, notificándole que por haberse instalado en esta ciudad dos entidades que cada una de ellas reclama para si el derecho de Juntas Provinciales, en mi carácter de Vocal del Directorio Provincial del Partido Liberal Radical, para el bienio de 1939-1941, no concurriré a ninguna de las dos entidades, hasta que la Junta Suprema, en conformidad con lo dispuesto por el art. 28 de los Estatutos no dirima la controversia, ni moveré tampoco la cuenta de la Tesorería de la Junta como usted pretendía.

He aquí el oficio:—“JUNTA SUPREMA DEL PARTIDO LIBERAL-RADICAL.—N°. 47.—Gua yaquil, a 19 de junio de 1.940.—Señor don Leopoldo A. Moreno, Vocal—Tesorero de la Junta Liberal—Radical de la Provincia de

Manabí.—Portoviejo.—Tengo el agrado de referirme a su atenta nota sin, de fecha 10 del presente mes, junto con la cual he recibido la copia de la comunicación pasada por usted al señor Presidente de esa Provincial; la del informe de sus importantes labores desarrolladas en el ejercicio de Tesorero de la Junta, y la de las cuentas de Tesorería, minuciosa y contablemente detallada.—Al acusar a usted recibo de la documentación de mi referencia, me complazco en aplaudir su actuación, a la vez que presentar le mis felicitaciones por la patriótica y activa labor como por el de interesado y noble afán puestos al servicio del Partido en el desempeño del delicado cargo que con tanto acierto le ha sido confiado a usted.—Muy atentamente.—(f) E. Baquerizo Moreno.—Director Supremo del Partido Liberal-Radical’.

De usted atentamente,  
L. A. MORENO.

### Revista del Mercado

Puerto de Bahía de Ca ráquez.—Mayo—1940

CACAO.—Mercado sostenido. Termina el mes pagándose S/. 120,00 por quintal, Entradas escasas y la producción año a año va disminuyendo. Siendo el principal renglón de nuestra exportación, hasta ahora no ha merecido atención de los poderes públicos.

CAFE.—Se ha pagado S/. 38,00 por pilado de primera y S/. 18,00 por cereza. Se dice que la cosecha será mejor que la del año pasado, pero en



Vaya de fiesta o de viaje,  
Vaya al teatro, a la oficina,  
Nunca salga de su casa,  
Sin llevar Cafiaspirina.



En su cartera o en su bolsillo, lleve siempre Cafiaspirina. Es la forma más segura de estar prevenido contra un dolor o malestar inesperado. Cafiaspirina quita el dolor y devuelve el buen humor.



EL PRODUCTO DE CONFIANZA

cambio no hay perspectivas de mercado. Francia que era nuestro mayor consumidor está en guerra.

CAUCHO.— Mercado firme. El precio de fin de mes era de S/. 116,00 por quintal. Muy pocas entradas,

TAGUA.— El producto que dá trabajo a una gran porción de pobladores de esta Provincia, está en plena decadencia. Día tras días desciende su precio. Actualmente se ha pagado S/. 9,00 por pelada y S/. 5,00 por tagua con cáscara. Estos precios y los que a la baja se continuarán pagando, son factores para que la tagua, deje de ser un producto de exportación, ya que su acarreo al mercado estará al nivel del precio de venta.

## LICITACION

De conformidad con lo resuelto por la Ilustre Corporación Municipal de este cantón, se convoca licitadores, durante el tiempo de treinta días, contados desde esta fecha, para el servicio público de alumbramiento eléctrico para la población de Charapotó, durante el plazo de tres años cuando menos, siendo de cuenta del Concejo la colocación de los postes y la red para la instalación de treinta y cinco focos de cincuenta bujías.

Para cualquier otro informe, podrán acercarse a la Secretaría de mi cargo.—Todas las propuestas se recibirán en sobre cerrado en esta misma Secretaría y que diga señor Presidente del Concejo de Montecristi. Propuesta Servicio Alumbrado Eléctrico Charapotó.

Montecristi a 19 de junio de 1.940

El Secretario Municipal  
Cesár M. Chávez CAÑARTE.

## Olivia V. Chancay P.

MODISTA TITULADA

ofrece sus servicios en la confección de toda clase de vestidos a la moda y exacto cumplimiento en la obra.

Dirección: Calle “Ricaurte”, casa del señor Onésimo Chancay M.

ALGODON.—Precio normal de S/. 40,00. Las entradas van en aumento. Se estima que la cosecha no será tan grande como se creía, debido a que las pestes han destruido alguna cantidad.

En general todos los productos exportables están sufriendo crisis; unos por falta de producción y otros por falta de mercados, lo que como consecuencia trae el bajo precio de ellos, como sucede con la tagua y se cree sucederá con el café.

Es difícil por tanto la situación de nuestros agricultores, cuyo amparo gubernamental no asoma.

(Del Boletín de la Cámara de Comercio e Industrias de Bahía de Ca ráquez).

### Primera Tanda

De acuerdo con el anuncio que hice en este periódico la primera tanda de los correspondientes a personas que sin embargo de haberles servido con buena voluntad, proporcionándoles dinero para sus necesidades, no han cumplido con la sagrada obligación que contrajeron. Estos son:

Demetrio MENDEZ.  
Marco MERO LOPEZ y  
Antonio VERDUGA.

Próximamente publicaré otros nombres.  
Portoviejo: marzo 27 de 1940  
Fernando CEDEÑO

### PREVENCION

Muy especialmente lo hago para un empleado de la MANABI AGENCIAS (Grace) y a todos los que tienen cuenta pendiente con el suscrito, se acerquen a cancelar, de lo contrario me obligan a publicar sus nombres dentro del plazo de 15 días.

Manta, Junio 15 de 1940.  
J. Telésforo BEDOYA M.

## NORTE BAR

DE VIRGILIO PALMA

Ofrece a su distinguida clientela lo siguiente:

Agua Mineral	Refresco Frutal
San Felipe-Imperial	Kola Vino
Kola Fox	“ Champaña
“ Toro	“ Joffre
“ Ree	“ Celzer
Quesos, Mortadela, Salchichas.	
A precios cómodos.	

LOS FAMILIARES DEL QUE FUE  
Señor TENIENTE DE EJERCITO,

## Dositeo Muentes

fallecido ayer a las 4 de la tarde,  
suplican a sus amigos y a quienes lo fueron del extinto que se dignen acompañar al traslado de sus restos de la casa del duelo situado en las calles Rocafuerte y Sucre (esquina) al Cementerio, hoy a las 12 m.

Anticipan sus agradecimientos.

Portoviejo, Junio 27 de 1940

**Una de las Maravillas del Mundo**

En el mundo se destacan como una de las principales maravillas, la esfinge y las pirámides del antiguo Egipto, el templo de Diana, el Faro de Alejandría, etc., y en la actualidad hay otra nueva maravilla que está revolucionando al mundo científico por el poder asombroso que tiene para quitar en breve tiempo el más fuerte y agudo dolor. Esta maravilla la llamamos como Ud. sabe Cofinervina, que es la última palabra para quitar agudos dolores, tales como de cabeza, de muelas, de oído, neuralgia o jaqueca, todos ellos desaparecen al tomar una pastilla de Cofinervina que es el mejor e inseparable amigo de todos los hogares.

Cofinervina es el peor enemigo de los dolores y es un producto de los laboratorios de la Botica del Comercio, la principal farmacia del Ecuador y la más acreditada entre nosotros.

**El Fatun Del Homo Sapiens**

Por H. G. WELLS

—VI—

**La Catástrofe en Marcha**

Lo que parece mucho más probable es una catástrofe bastante pronta, a lo más dentro de un plazo de dos o tres años, un lapso dentro del servicio militar, una guerra roja en la escala planetaria. Esta no será una guerra concebida claramente, una guerra conducida con la intención de establecer una paz mundial. Los gobiernos lo pretenderán, pero fundamentalmente ella será un paroxismo de violencia frenética sin ningún objetivo racional.

Como hemos mostrado bastante claramente apelando a hechos manifiestos, las triples fuerzas que trabajan por el conflicto se encuentran empeñosamente activas en cada comunidad humana existente: el demonio patriótico y las tradiciones religiosas, las herramientas horriblemente magníficas, el exceso relativo de jóvenes desocupados; pero los estados donde la presión de estas fuerzas, a causa de que estuvieron más acorraladas, ha producido un efecto máximo en amenazas y gestos belicosos, serán marcados como los estados agresores y cargados con el peso de la guerra aun antes de que ella comience. Ellos serán asaltados por una floja alianza de países discordantes animados por los diversos sistemas de motivos que hemos esbozado, y de acuerdo solamente en la necesidad de suprimir esas naciones malhechoras. La guerra que viene será probablemente más corta, pero mucho más violentamente destructora que la guerra mundial anterior porque mientras esa guerra principió en un nivel de equipo que permitió un incremento uniforme en la provisión de municiones casi hasta el fin, cuando los perdedores

**VICTORIA - HOY ESPECIAL HOY**

A LAS 8 p. m.

Gran Repriss de la Obra Cumbre de la Fe Cristiana:

**LA ENCLAUSTRADA**

A Precios Populares. Última exhibición.

**Mañana: Grandioso super Estreno: El Tigre Blanco**

**Próxima Llegada De Unos Excursionistas**

Tanto el señor Vicerrector Encargado del Rectorado del Colegio Nacional OLMEDO, como el señor Director Provincial de Educación se hallan ultimando, con gran entusiasmo, los preparativos para la recepción de los alumnos del Colegio Normal "Juan Montalvo" de Quito, que están realizando una jira por por las provincias de la Costa. Los excursionistas llegarán el día sábado debiendo permanecer hasta el día domingo en esta Capital, para luego continuar hacia el norte. El partido de basket-ball que efectuarán con un quinteto estudiantil del Colegio "OlmEDO" tendrá lugar el domingo por la noche, contándose con el gentil apoyo del señor Primer Comandante del Batallón "Imbabura" que ha cedido la banda para este acto y el de la recepción que ofrecerá a los visitantes el citado plantel secundario

**Credenciales del Ministro noruego**

Quito, 20.—A las once de la mañana de hoy presentó en ciertas credenciales el Ministro de Noruega ante el señor Encargado del Poder, en presencia del Canciller de la República y funcionarios de la Cancillería. El Batallón Carchi hizo los honores del acto, e tocando la banda los himnos del Ecuador y de Noruega. El Ministro noruego con gran emoción dió lectura al texto de sus credenciales, siendo contestado por el Encargado del Poder quien hizo votos porque Noruega recobre su libertad, agregando que el Ecuador, en su de libertades, estaba en todo momento porque la independencia y la libertad reine en todos los países del mundo. A la salida del Ministro del Palacio, el público que se congregó en las calles adyacentes aplaudió entusiastamente al Ministro que iba en el carro presidencial y quien agradeció la espontánea demostración de simpatía para su país por parte de los quiteños.

se derrumbaron en medio del agotamiento material y moral, los combatientes de hoy comenzarán con algo como el máximo de armamentos y llegarán al punto de ruptura mucho más pronto. La fuerza de resistencia decidirá la victoria formal, la cual es probable que sea aún menos accesible que la renuncia del 11 de noviembre de 1918.

**Dirección Provincial de Educación**

El día sábado, 22 del presente, en toda la mañana sesionó el Centro Pedagógico de esta ciudad, con la asistencia de 60 profesores. Desarrollaron sus labores escolares, las siguientes profesoras: Señorita Ana María Pino argote, el subcentro, el vestido de la niña, con las niñas de 2º grado; la señora Blanca de Palome que, sobre el tema: vías de comunicación, con niños de 3º grado; y las profesoras, señorita Basza Alcívar y señoras Aida de Fernández, Bertha de Ochoa y Alejandrina de Tortorelli, sustentaron sus charlas sobre los temas: La Disciplina en el hogar; La formación del carácter y su educación; Formación del carácter en el hogar; el trabajo de deberes escolares en el hogar, en el orden respectivo. La señorita Ana María Pino argote, por su trabajo de demostración, el vestido de la niña, en una forma

**No Vendrán Inmigrantes Españoles**

Quito 26.—Se adelanta la opinión acerca de la imposibilidad de llevar a cabo el contrato entre el Gobierno y los inmigrantes españoles que pedía ante la dificultad de que vengan los españoles de Francia, que vengan desde Santo Domingo. Sin embargo, el Gobierno está estudiando las reformas solicitadas para el cumplimiento del contrato.

**Debe Tomarse Alguna Medida con esos Perros**

Llamamos la atención de la respectiva autoridad a fin de que se ordene raso la desaparición total de los perros en el centro de la ciudad, por lo menos, el encierro de dichos animales que ya constituyen una amenaza para los transeúntes por los diversos calles de la capital que ofrecen en este caso el aspecto de las viviendas de los campos.

sencilla y dentro de una orientación plenamente técnica, fue aplaudida unánimemente y admirada por el desarrollo de su trabajo. Presidió la sesión, el Director de Educación.

**El Dr. Pedro A. Jurado R.**

Comunica a su distinguida clientela y al público en general, que ha instalado su consultorio en los bajos de la casa del Dr. Francisco Salazar, calle "Ricaurte", donde atenderá de 1 a 4 p. m.

Portoviejo, abril 13-40.

**PADRES!**

Evitad los gusanos y la infección intestinal en vuestros hijos!

No les dejéis tomar agua no hervida! No les dejéis tomar hielo elaborado con agua no hervida y sucio por el efecto del transporte inadecuado!

Cuidad vuestra mas valiosa fortuna, la salud de vuestros hijos!

**Social**

Después de cumplir su misión pastoral por diversos cantones de la provincia, ha regresado a esta ciudad el Rvmo Administrador Apostólico de la Diócesis, Monseñor Nicanor Goullanes acompañado de su Secretario el Rdo Padre Mercedario Fr. Cesar A. Sudrez.

De Bahía ha venido el señor Ingeniero don Armando Navarrete, Director de Obras Públicas. De Montecristi el señor Isaac Mendoza. De Guayaquil, por la vía aérea, y en tránsito para Bahía, el señor Atanasio Bernabé.

Celebra hoy su cumpleaños la niña Melba Cevallos Balda. Sus amiguitas se preparan a cumplimentarla

**TÓNICO BAYER**

ENRIQUECE LA SANGRE



**Reformarse Arancel de Aduanas**

Quito, 26.—Mañana se expedirá el Decreto reformando algunos artículos de la ley arancelaria de aduanas, según pedido hecho por parte de las Cámaras de Comercio de Guayaquil, Quito, Portoviejo y otras más.

**De Manta**

Junio 26. Los Profesores y alumnos del Normal "Juan Montalvo" que se hallan realizando una expedición, no llegarán procedentes de Esmeraldas a este puerto el día jueves 27, como se había anunciado, sino el viernes 28 a bordo del motovelero PLUS ULTRA. De manera que, jugarán en nuestro Coliseo con la selección basketbolística local por la noche y el sábado continuarán la jira por las poblaciones interiores de la provincia. El sábado probablemente actuarán en Portoviejo.

En las votaciones para Madrina Cantonal de Basket-Ball ocupa ahora el primer puesto Teresita Corral con 13.100 votos. Ella es Madrina Deportiva del Manta Sport Club.

En el avión de itinerario de la SEDTA llegaron de Guayaquil los señores Atanasio Bernabé, Arturo Mazzari y Francisco Palacios O., Gerentes de la Organización González Artigas, de la SAICE y de la Manabí Agencias Co., respectivamente.

CORRESPONSAL